

Moreno, Mgr de Mérode, le Général de Sonis, Mgr Pie, etc., etc. honorent un pays et un siècle !

“ Oh ! les vies des saints, c'est si beau, si édifiant, si entraînant, je voudrais même dire si amusant ! Quels héros que ces martyrs qui ont versé leur sang pour Jésus-Christ, ces vierges dont le cœur n'a brûlé d'amour que pour Dieu, ces missionnaires et ces apôtres qui ont converti et civilisé les peuples et les nations. Oui, lisez en famille la vie des saints et la famille se sentira grandir en pensées généreuses, en sentiments nobles ; la famille puisera dans cette lecture l'amour de Dieu et de l'Église, le désir de la vertu et l'horreur du vice. Les saints sont des héros dont la vie et les actions doivent nous charmer : les saints sont des intercesseurs dont l'appui est puissant auprès de Dieu. Encore une fois, que la famille lise chaque soir la vie des saints et la famille deviendra plus chrétienne et plus vertueuse. Si dans chaque famille on pouvait lire chaque jour, ne fût-ce que pendant dix minutes, la vie des saints, la crise sociale serait résolue et il n'y aurait plus de grèves !

“ Permettez-moi de rappeler à votre attention la lecture d'un charmant petit livre que vous ne pouvez jamais oublier, d'un livre que vous avez appris étant tout petit enfant, un livre qui est l'abrégé de toute la théologie, un livre, après les saintes écritures, le plus beau et le plus utile de tous, un livre qui nous enseigne le chemin du ciel : *le petit catéchisme* ! Pourquoi aurait-on honte ou négligerait-on de relire le petit catéchisme en famille ? N'est-ce pas une obligation pour les enfants de l'apprendre ? N'est-ce pas pour les adultes un devoir de ne pas l'oublier ?

Le vieillard lui-même peut-il être assez vieux pour pouvoir dire : “ Je n'ai plus besoin de savoir ni de pratiquer le petit catéchisme. ” Ce petit livre, oh ! qu'on est heureux si l'on a commencé à le balbutier dès le berceau et si l'on aime à l'entendre encore au jour où la vieillesse appelle la mort ! Lire le petit catéchisme en famille, s'interroger mutuellement pour voir si on le comprend, concourir oralement en famille pour celui qui en possède le mieux la lettre et l'esprit : voilà assurément une agréable et sainte occupation en même temps qu'un bon moyen pour utiliser les longues soirées d'hiver.

“ Une bonne lecture ne vaut-elle pas mieux qu'une conversation légère, qu'une chanson volage, qu'un entretien où respi-